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欧阳··

邻里

随着欧阳路街道“同心筑健”项目助
残服务紧锣密鼓地展开，近日，欧阳路街道
残联活动室邀请社区 30 位残障朋友参与
健康讲座，由虹口区疫情预防控制中心专
家王飞作关于 “新冠肺炎知识与防护技
能”的宣讲。
王飞从新冠肺炎病毒的载体、人感染冠

状病毒后的症状、传播途径，以及目前国内疫
情与全球疫情情况，为大家讲解了病毒的起
源与发展。他还为大家科普了防控知识和技
能，例如：如何切断新冠肺炎病毒传播途径、
如何正确佩戴口罩、如何规范脱卸外衣以及
7步洗手法“内外夹弓大立腕”，他一边进行
讲解，一边做起了 7步洗手法的模拟手法，

残障朋友们也边听边跟着王飞做。
当讲到咳嗽或者打喷嚏时需屈肘或用纸

巾以掩住口鼻等咳嗽礼仪时，残障朋友们都
纷纷赞同。王飞还分享了消毒液不可与洁厕
灵同时使用、酒精的使用规范等家庭消毒、空
气消毒方法，也让在座的残障朋友们受益匪
浅。

□记者 武 钢 通讯员 王义明

今年 4月，在虹口区老旧公房加装电梯
工程（以下简称“加梯”）祥德路 274 弄 26、
27 号开工仪式上，区委副书记洪流与居民代
表共同为“欧阳路街道既有多层住宅电梯加
装地图”揭幕，旨在以挂图作战方式，将加梯
这项关乎民生的重点工作善作善成、贯穿始
终，充分体现党和政府及时呼应老旧公房居
民对加梯的迫切需求。欧阳路 351 弄 8号楼
的居民们闻讯后羡慕之极，真心希望 8号楼
也能早日装上电梯。

如今，欧阳路 351 弄 8 号楼（以下简称
8 号楼） 居民们这一愿望终于可以实现
了———6月 27 日晚上 7 时许，8 号楼召开了
楼组全体业主会议，一致通过委托业委会与
加梯公司签订加梯工程合同。8号楼居民们
兴奋异常，奔走相告。“多亏了我们楼里的好
党员施建国、沈俊，是他俩为大家做了一件
大好事！”8 号楼居民们翘起大拇指乐呵呵
地说道。
电梯早已纳入《中华人民共和国特种设

备安全法》保护范围，加梯工作并非居民们所
想象的那样简单，一旦在使用中发生闪失，不
仅关系到居民能否使用电梯的问题，还可能
发生严重伤害居民生命的安全事故。同时，加
梯过程的大部分费用都由居民自己分摊，需
要挨家挨户地做工作。这是加梯过程中的两
大难点。按照有关加梯规定，8号楼有加梯需
求的楼组居民自行发起，向业委会提出加梯
申请。对居民来说，加梯工作是一项既陌生又
繁琐的工作，8 号楼加梯工作起步时困难重
重，不太顺利。

就在 8号楼居民一筹莫展时，楼组里退
休居民党员施建国和在职居民党员沈俊克服
各种困难，主动请缨为大家解忧。

加梯工作都会面对两件大事，一是建造
合格安全的“电梯井”、挑选安装一部安全、保
质、性价比较高的电梯；二是合理分摊费用。

老施对建筑承包施工较在行，小沈人脉
较广，一老一少说干就干，雷厉风行，他们分
头联系相关单位，及时相互沟通信息，反复分
析、商量和探讨，在较短的时间里就了解和掌
握了安装电梯的种类、参数、性能和价格等情

况。在业委会、街道协助下，他俩与加梯公司
进行多次商谈，在维护居民切身利益、确保居
民安全使用电梯的前提下，共同推动加梯工
作稳步开展。

按照相关政策，加梯是由居民自行申请
加装，电梯日常运营由居民自行管理，在电梯
使用中发生突发事故所产生的一切费用都将
由楼组业主自行承担。

加梯是关系到楼组每户居民的大事。为
此，小沈急居民所急，想居民所想，四处了解
情况收集资料，并与老施商量对策。老施在
“8号楼电梯群”里呼吁“本楼加梯项目是本
楼所有业主自己的事情，希望大家积极参与，
各尽所能，出谋划策。今后所有在加梯项目中
发生的事情都将由我们所有业主商量决定。”

老施是这样说的也是这样做的。他本着
“业主自治”的原则，主动积极与居民沟通和
商谈，倾听大家的建议和意见，提出自己的看
法，得到了大家的认同、理解和支持。他说每
户业主都有维护自身利益的话语权，一旦同
意就要支付加装费和使用费的，他还是反复
强调要用沟通商量的办法来化解在加梯过程

中出现的分歧，使大家在相对公正、公平、公
开、合理的氛围中推进实施加装电梯工程。

8号楼二楼的独居老人费老伯因患脑梗
致残，行走都非常困难，甭提上下楼了。但费
老伯经济上很拮据，他说：“我同意安装电梯，
但没钱啊。”老施看在眼里记在心里，与小沈
商量解决办法。小沈上门询问费老伯是否办
理过残疾证，因为国家对残疾人士有专门照
顾和补助政策。得知老费还没有办证，小沈急
忙带着费老伯与居委、街道残联、鉴定医院等
相关部门联系，积极为老费办理残疾证而奔
波。楼组长郝阿姨感慨道：“小沈多次用轿车
接送老费体检和办理残疾证手续。”费老伯谈
及此事时激动地说：“这小青年真好啊，他已
经为我办证跑了多次，残疾证现正在办理过
程中，我好感动……”

为了楼组加梯工作有条不紊的顺利开
展，老施和小沈所花费的心思和精力远远不
止这些。他们一直保持着与业委会、街道、加
梯公司和居民的联系和沟通。按照上级要
求，他们充分依靠和发挥全体业主的积极性
和主观能动性，带领大家向“把好事办好”

的目标前行，努力把党和政府的温暖带到每
家每户。

欧阳路街道通过“党建引领、居民自治、
社会参与”，克服加梯工程中的难点、堵点、政
策盲点问题，整合多方资源，尤其是充分调动
居民区“三驾马车”和加装电梯相关专业组
织力量，争取能装尽装，让更多社区百姓更有
获得感。

8号楼加梯工作的有序进行，正是党建
引领下社区治理、楼组自治新模式的成功实
践。

签订加梯合同，只是加梯工程和使用电
梯整个过程中迈出的第一步，而老施小沈两
人已经想得更多更远，特别是在电梯建成使
用中的自治管理问题，他们胸中怀揣着一个
更美好的愿望：“想通过加梯这件事，加强楼
组居民间的沟通和联系，形成一种相互关心、
相互帮助，人人爱护楼组的良好风尚，让文明
楼组更上一层楼。”关门是小家，开门是大家；
楼组是我家，管理靠大家。只有在全体业主和
居民共建共管共同努力下，欧阳路 351 弄 8
号楼组居民的明天生活将会更美好。

【新虹仪居民区】 党员坚守为民情怀 楼组自治化解难题

为庆祝中国共产建党 99 周年，发扬爱
党爱国、奋斗圆梦的精神，建设居民区党总支
日前组织居民区党员同志、虹阳诗文诵读社
以及孝养老院的党员同志一起参加以“让初
心薪火相传，把使命永担肩上”为主题的党
日活动。
活动中，建设居民区党总支书记王勇宣

布正式成立“520家庭建设驿站”和，现场还
举行了命名及授旗仪式。“520 幸福家庭建
设”党员先锋队的成立具有积极意义，它在创
建学习型社区的同时，也在建设幸福家庭、疏
导家庭矛盾等方面，贡献党员志愿者的力量。
党建片区负责人柳彩娇带领全体与会党

员重温入党誓词，牢记初心，永担使命。
活动现场，大家齐声高唱《没有共产党

就没有新中国》《义勇军进行曲》，更进一步
激发了社区党员“不忘初心、牢记使命”的责
任感。
活动结束后，部分年轻党员徒步前往中

共“四大”纪念馆继续进行党史教育活动。

祥东小区建造于上世纪 80 年代初，共
有 64个门栋，1555户居民。由于小区较为老
旧，楼道堆物、占用小区绿化带、非机动车乱
停放等问题屡禁不止。随着创文工作不断深
入，祥东居民区居委干部不断自我加压，用实
干践行“创建为民”的理念，不做花拳绣腿的
表面文章，对全小区所有门栋同步开展整治
行动，不放过一个盲点和死角。
在街道党工委、办事处统一部署下，祥东

居民区联同业委会、物业形成“三驾马车”，
联合整改。除了在小区内张贴公告进行广泛
宣传教育外，还对楼道内违规堆物的居民进
行点对点的沟通疏导。

创文期间，祥东居民区共进行 6 次大规

模整治，小规模整治数十次，清理楼道垃圾约
8吨。居委还组织志愿者定期巡视小区内 7
个垃圾房，基本消除了小区内的小袋垃圾随
意乱扔的问题。

整治过程中，居委回应居民们需求，积极
协调物业与相关职能科室，将小区原本破旧
不堪的防盗门、楼道墙面重新油漆，将楼道里
存在安全隐患的破损玻璃、生锈铁窗进行了
更换。同时，为了能够有效安置建筑垃圾堆
点，居委对新增的垃圾箱房定期进行消毒和
清理，并在周围做好了防护措施。
“创建为民，创建靠民”不仅是一句口

号，是通过推进创文工作，加强小区管理，提
升与改善居民整体素质。

整改成效与小区环境改善离不开小区
居民们的响应与配合，祥东居委将继续以高
标准、高质量的高要求，将创文工作进行到
底。

【街道残联】 欧阳路街道开展“同心筑健”项目助残服务

【建设居民区】

“520幸福家庭建设”
党员先锋队成立

【祥东居民区】 迎难而上肯实干 创建为民见实效

整改后的祥东小区焕然一新

欧阳路 335511 弄 88 号楼加装电梯的位置（（停放非机动车的地方））

88号楼加装电梯签约啦

施建国（（右））、、沈俊（（左））与楼组居民讨论加梯工作 88号楼加梯成功将燃起其他楼组加梯热情


